

IPC de febrero sube 0,4% y acumula 1,5% en dos meses

CARLOS ALONSO

La inflación en febrero fue de 0,4% ubicándose en la parte de arriba de las expectativas de mercado. Con ello los precios en su medición anual retrocedió levemente de 4,9% a 4,7%, pero en dos meses ya acumula 1,5%, la mitad de la meta del Banco Central de 3%.

De acuerdo al Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en el segundo mes del año, diez de las 13 divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias positivas en la variación mensual del índice, dos presentaron incidencias negativas y una registró nula incidencia.

Entre las divisiones con aumentos en sus precios, destacaron transporte (1,0%) con 0,134 puntos porcentuales (pp). La más importante fue combustibles para vehículos personales (2,4%) que incidió 0,087 pp, mientras que transporte de pasajeros por carretera (2,4%) contribuyó con 0,036 pp. La segunda fue vivienda y servicios básicos (0,5%) con 0,088 pp. En este caso, la más importante fue arriendo (1,1%)

que aportó 0,083 pp., seguida de gas (1,9%), con 0,040 pp.

Para marzo, las expectativas del mercado se ubican entre 0,5% y 0,6%, por lo que la inflación acumulada podría en el primer trimestre podría llegar a 2%.

“Si bien el IPC de febrero fue lo esperado, sigue siendo alto para una economía que tiene una meta de 3% anual. Esto creo llevará al BC a mantener la TPM en la próxima reunión”, señala Flores.

Por lo mismo, dado este escenario es que los economistas ya comienzan a postergar aún más la próxima baja en la Tasa de Política Monetaria (TPM) por parte del Banco Central.

Si antes de conocer este dato, las perspectivas era que al menos hasta mayo la tasa de interés no se iba a mover, ahora esa visión se postergó y todo indica que recién hacia bien entrado el segundo semestre el ente rector podría volver a evaluar alguna reducción de la TPM, e incluso para algunos ya ese escenario es improbable. **P**